
La Navidad nos salva
En un año como éste, marcado por el sufrimiento causado por la pandemia, celebrar  
el nacimiento de Jesús nos llena de alegría y nos infunde esperanza en un futuro mejor

PÁGS. 10-11

Publicación mensual de la Diócesis de Getafe Nº 287 / Diciembre 2020- Año XXII

Fo
to

: C
at

ho
pi

c



2 Magisterio

D. José Rico Pavés
Obispo auxiliar de Getafe

En el último mes del año litúrgico somos invitados por la Iglesia a dirigir 
nuestra mirada de fe a las realidades últimas, esas que sostienen nuestra 
esperanza. El quicio sobre el que se apoya toda nuestra fe es la resurrección 
de Nuestro Señor Jesucristo. No somos seguidores de un personaje del 
pasado que vive simplemente en el recuerdo de quienes quieren imitarle. 
Seguimos a Quien vive para siempre porque ha derrotado el pecado y 
su última consecuencia, que es la muerte. El encuentro con Jesucristo no 
es el resultado de una imaginación fantasiosa, sino la comunión con una 
Presencia que se nos regala poniendo en juego el núcleo más íntimo de 
nuestra libertad. Comenzó noviembre con la solemnidad de Todos los 
Santos, rezamos por los fieles difuntos, escuchamos en la Liturgia la palabra 
viva del Señor que nos llama a la vigilancia, brotó de nuestros labios la 
súplica profunda del corazón “¡Ven, Señor Jesús!” y alcanzamos la meta de 
un ciclo anual que nos acerca al Cielo proclamando que Jesucristo es Rey 
del Universo, Señor de todos y de todo.  

En la solemnidad de Nuestro Señor Jesucristo, Rey del Universo, el papa 
Francisco recordó la paradoja cristiana: en su muerte y resurrección, Jesús 
se muestra como el Señor de la historia, el Rey del universo, el Juez de 
todo, y al hacerlo no se reviste de una realeza temible, sino que se presenta 
como un pastor lleno de mansedumbre y misericordia. El rey-pastor se 
identifica con la oveja perdida, es decir, con los hermanos más pequeños y 
necesitados. Y ahí revela el criterio del juicio: “Se efectuará sobre la base del 
amor concreto dado o negado a estas personas, porque Él mismo, el juez, 
está presente en cada una de ellas”. Se entiende entonces por qué el Papa 
quiso instaurar la Jornada Mundial de los Pobres precisamente en el mes en 
que la Liturgia eleva nuestro corazón hasta los bienes eternos: al final de la 
vida se revelará la realidad y la apariencia de este mundo (el éxito, el poder 
y el dinero) se desvanecerá; la verdadera riqueza, el amor, lo que hemos 
dado, entonces se revelará. “Si no queremos vivir pobremente, pidamos la 
gracia de ver a Jesús en los pobres, de servir a Jesús en los pobres”.

LOS POBRES Y LA VIDA ETERNA
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sta será una Navidad especial, sin 
duda. Muchos hermanos y herma-
nas nuestros van a vivirla con el dolor 
de la ausencia de los seres queridos 
muertos por el virus, o con la herida 

de la enfermedad padecida; otros mirarán al fu-
turo con desconfianza por la falta de trabajo o 
por la precariedad del que tienen, por la lejanía 
de los suyos o por la pobreza en su variedad de 
rostros. A ellos, a todos, quiero anunciaros: Dios 
nace, nace en tu vida y en tu familia, nace para 
ti; acógelo, aunque no lo entiendas; a pesar de 
que te cueste trabajo, acógelo en tu corazón.

No es Navidad porque yo 
me sienta bien, o porque las 
circunstancias externas sean 
buenas. Es Navidad porque 
Dios se hace hombre y nace 
para nosotros. Y Dios nace 
también en esta Navidad.

En el silencio y la paz de 
esta Navidad se ha introduci-
do un ruido que nos inquie-
ta y nos preocupa, un hecho 
que no podemos ni debemos callar. Me refiero 
a la presumible aprobación en los próximos 
días de la Ley de la Eutanasia, a la que llaman 
eufemísticamente muerte digna. Qué contradic-
ción, nace la vida y nosotros la seleccionamos y 
la descartamos según el criterio de la utilidad y 
de un más que cuestionable concepto de la ca-
lidad. El nacimiento del Señor nos recuerda que 
la vida del hombre es sagrada en todo estadio y 
condición, y no hay ningún poder humano que 
deba quitarla, ni amenazarla. 

Parece una ironía que en este tiempo en el que 
han muerto millares de ancianos en soledad, 
cuando la vida se ha hecho más vulnerable, una 
ley venga a segar las vidas de los más débiles. 
No necesitamos una Ley de Eutanasia, sino de 
calidad de los cuidados paliativos. Nadie quie-
re morir, nos hace temer el hecho de sufrir, y el 

sufrimiento se puede quitar con medidas médi-
cas y, sobre todo, con la cercanía y la verdadera 
compasión. Los obispos de España acabamos de 
afirmar en una nota: “La muerte provocada no 
puede ser un atajo que nos permita ahorrar re-
cursos humanos y económicos en los cuidados 
paliativos y el acompañamiento integral. Por el 
contrario, frente a la muerte como solución, es 
preciso invertir en los cuidados y en la cercanía 
que todos necesitamos en la etapa final de esta 
vida. Esta es la verdadera compasión”.

La vida es siempre un don; la eutanasia, un 
fracaso, en cualquier caso. Con el Papa, quiero 

también afirmar: “La eu-
tanasia y el suicidio asis-
tido son una derrota para 
todos. La respuesta a la 
que estamos llamados es 
no abandonar nunca a los 
que sufren, no rendirse 
nunca, sino cuidar y amar 
para dar esperanza”.

Miremos, queridos her-
manos, a la familia de Na-

zaret. Un ejemplo de vida sencilla en el amor, 
un testimonio de acogida y de fe. Que nuestras 
familias acojan en esta Navidad a tantos herma-
nos que se sentirán solos. Pienso en nuestros 
mayores que con tanta dureza han sufrido esta 
crisis de la covid-19. Acojámoslos con cariño, y 
no olvidemos a todos los que trabajan por el 
bien común. 

Os invito a celebrar con prudencia y sin miedo 
esta Navidad, participando en las celebraciones 
de nuestras iglesias con la comunidad. 

Quisiera que mis mejores deseos para esta 
Navidad llegaran a todos, especialmente a los 
ancianos y a los enfermos, a las familias 
heridas y a los po-
bres. Que sintáis la 
caricia de Dios en 
vuestro corazón.

NACE LA VIDA, POR ESO ES NAVIDAD

É

D. Ginés  
García Beltrán 

Obispo de Getafe

Parece una ironía que, en 
este tiempo en el que han 

muerto millares de ancianos 
en soledad, la Ley de la 

Eutanasia venga a segar las 
vidas de los más débiles
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PADRE DE TODOS
Con el lema Pastores misioneros, la 
Diócesis celebró el pasado 8 de 
diciembre el Día del Seminario de 
un modo excepcional.

Esta jornada se celebra de for-
ma habitual el 19 de marzo, pero 
este año, debido al confinamiento 
decretado por la pandemia, no se 
pudo realizar y quedó pospuesta 
para esta fecha tan significativa: el 
día de la Solemnidad de la Inma-
culada Concepción de María.

“El Seminario y las vocaciones 
son un asunto de todos. Todos he-
mos de rezar al Dueño de la mies 
para que envíe obreros, para que 
no falten a la Iglesia sacerdotes 
que anuncien la Palabra, celebren 
los sacramentos y nos reúnan en la 
fraternidad para vivir la caridad de 

Cristo”, subraya el obispo D. Ginés 
García Beltrán en una carta escrita 
con motivo de este acontecimiento.

Los seminaristas se han encarga-
do de producir un emotivo vídeo 
en el que recogen las palabras 
del obispo, mostrando imágenes 
de cómo es su vida en este centro 
formativo y vocacional. Esta pieza 
puede verse a través del canal de 
Youtube del Seminario.

El Seminario, que acoge en la ac-
tualidad a 32 seminaristas de entre 
18 y 35 años, tiene abierta una ca-
dena de oración para que los fieles 
puedan pedir juntos por las voca-
ciones sacerdotales en la Diócesis.

La inscripción a esta cadena o la 
entrega de donativos se puede rea-
lizar a través de la web del Semina-
rio: www.seminariodegetafe.com.

VOCACIONES · La solemnidad de la Inmaculada fue la fecha elegida 
para celebrar una jornada para rezar por los futuros sacerdotes

Un Día del Seminario extraordinario  
a consecuencia de la pandemia

Los seminaristas que 
se han incorporado 
este año.

ENCUENTRO 
El obispo auxiliar de Barcelona, 
con los discípulos misioneros

D. Antoni Vadell, obispo auxiliar de 
Barcelona, protagonizó el pasado 21 
de noviembre el segundo encuentro 
telemático del plan diocesano de for-
mación, en el que ayudó a profundi-
zar en la identidad y en la vocación 
del discípulo misionero.

La actividad, organizada por la Vi-
caría de Evangelización y Transmi-
sión de la Fe en colaboración con el 
Secretariado de Catequesis y qu se-
guirá durante el curso, continuó el 12 
de diciembre con una sesión a cargo 
de Marcelo López Cambronero.

Información e inscripciones:
www.catequesisgetafe.org

En breve

Agenda 
del Obispo
18/11.00: Reunión de la 
Provincia Eclesiástica.
19/12.00: Inauguración  
y bendición de la Ermita  
de la Virgen del Roble. 
Cenicientos.
20/13.00: Eucaristía  
en la Parroquia Santa Soledad 
Torres Acosta con motivo  
de su 25º aniversario.  
Villafranca del Castillo.
20/19.30: Rito de acolitado  
de un candidato a Diácono 
permanente. Parroquia San José 
Obrero (Móstoles).
25/12.00: Misa de la Natividad 
del Señor. Catedral Santa María 
Magdalena.
27: Fiesta de la Sagrada Familia.



5Actualidad     Vida de la Diócesis

PADRE DE TODOS
Mons. Bernardito Auza, nuncio del 
Santo Padre en España, visitó el pa-
sado 15 de noviembre a las madres 
carmelitas de Boadilla del Mon-
te para unirse a la celebración del 
Año Jubilar que se está festejando 
en su convento con motivo del 350º 
aniversario de su fundación. 

El representante vaticano celebró 
la Eucaristía acompañado del vi-
cario episcopal para la Vida Con-
sagrada de la Diócesis, Ramón 
García-Saavedra; por el párroco 
de la Parroquia San Cristóbal y ca-
pellán de la comunidad carmelita-
na, Julio Rodrigo, y por un grupo 
de fieles de la localidad. 

En su homilía, el nuncio destacó 
el aprecio del Papa por esta forma 
de vida monástica “que fecunda a 
la Iglesia con la entrega a la ora-
ción y a la caridad fraterna”. 

Mons. Auza invitó a las religiosas 
a “seguir escondidas en el Corazón 
de Cristo para extraer de Él todas 
las riquezas y, de esta manera, go-
zarlas y comunicarlas a los demás”.

Citando a santa Teresita del Niño 
Jesús, recordó que “el único talen-
to que cuenta es el amor”.

El nuncio animó a la comunidad 
de Boadilla a “ser fieles al Señor, a 
perseverar en la oración y a conti-
nuar, al menos, otros 350 años más 
en esta vida de consagración”.

Al acabar la Eucaristía, el repre-
sentante vaticano saludó a los fieles 
que habían acudido a la celebra-
ción, mientras que las religiosas 
pudieron disfrutar de su conversa-
ción paternal y cercana dentro de 
la clausura. 

La Basílica del Sagrado Corazón, 
en el Cerro de los Ángeles, acogerá 
el próximo 10 de enero, fiesta del 
Bautismo del Señor, la primera ce-
lebración diocesana del rito de en-
trada al catecumenado para niños 
de iniciación sacramental que no 
estén bautizados.

El nuncio del Papa en España visita  
a las madres carmelitas de Boadilla

Niños sin bautizar participarán en el rito 
de entrada al catecumenado en enero

El nuncio, presidiendo la Eucaristía.

Esta ceremonia ha sido preparada 
por el Secretariado de Catequesis 
para acompañar a estos pequeños en 
su proceso de preparación.

En este acto participarán niños 
de hasta 14 años que han comen-
zado hace poco tiempo su catecu-
menado.

La imagen bendecida por el obispo.

La Parroquia San Francisco Javier, 
en Pinto, acogió el pasado 15 de 
noviembre, Jornada Mundial de 
los Pobres, una Eucaristía presidi-
da por el obispo D. Ginés García 
Beltrán, en la que éste bendijo una 
talla de la Virgen de la Caridad 
junto a su Hijo yacente.

La escultura de esta Virgen es 
obra del imaginero sevillano Juan 
Manuel Montaño.

La talla, de madera de pino y 
cedro, está custodiada por la Her-
mandad de Nuestro Padre Jesús 
Nazareno y San José Obrero.

La iniciativa para su elaboración 
arrancó de los propios fieles pinte-
ños, dado que la Virgen de la Ca-
ridad es la titular de la Parroquia 
San Francisco Javier.

La Virgen, un ejemplo
Durante la celebración de la Eu-
caristía, D. Ginés exhortó a la 
asamblea a multiplicar sus talentos 
e hizo referencia a la figura de Ma-
ría como un ejemplo para la vida 
del cristiano.

D. Ginés también quiso subrayar la 
importancia de la Jornada Mundial 
de los Pobres que la Iglesia celebró 
ese día, invitando a todos los fieles a 
“buscar en ellos el rostro de Cristo”.

El obispo bendice en 
Pinto una talla de la 
Virgen de la Caridad
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PADRE DE TODOS
El subsecretario del Pontificio Conse-
jo para la Cultura, D. Melchor Sán-
chez de Toca, fue el encargado de 
abrir el pasado 16 de noviembre la 
primera de las actividades organiza-
das por la recién creada Delegación 
diocesana de Cultura, un ciclo de 
conferencias para aprender y pensar.

Sánchez de Toca abrió este ciclo 
titulado La fe y la cultura señalando 
que en situaciones de crisis como 
la actual el ser humano necesita 
puntos de apoyo y redescubrir algo 
“a lo que anclarse”, por lo que está 
resurgiendo un sentimiento reli-
gioso “pobre pero real”.

El 9 de diciembre el turno fue 
para la artesana María Mayo y el 
escritor Antonio Basanta, dos de los 
mayores expertos nacionales en be-
lenismo, que ayudaron a reflexio-
nar sobre la importancia de esta 
tradición para el arte y la fe.

Ambos hablaron sobre el sentido 
y la sensibilidad del belén y sobre 
la importancia que para el católico 

tiene colocar el nacimiento en el 
tiempo de Adviento.

La próxima cita será el 18 de enero, 
con el escritor Juan Manuel de Prada.

Inscripciones:
www.cutt.ly/3grjYY1

CICLO · D. Melchor Sánchez de Toca fue el encargado de abrir  
la primera actividad de la recién creada Delegación de Cultura

La cultura y la fe, a debate 
con destacadas figuras

Casi un centenar de jóvenes participó 
de forma presencial el 14 de noviem-
bre en el encuentro Spotlight, organi-
zado por la Delegación de Juventud 
en el auditorio de la Parroquia Santa 
Maravillas de Jesús, en Getafe.

Bajo el lema ¿Qué hay de bueno? Los 
cristianos y la pandemia, contó con la 
presencia de descatacados ponen-
tes, que quisieron iluminar a la luz 
de la fe el difícil momento histórico 
generado por la covid-19, aportan-
do esperanza.

Un grupo de musicos interpretó te-
mas de bandas como U2 y Coldplay.

‘Spotlight’ aporta 
luz y esperanza a los 
jóvenes ante la covid

María Mayo, durante su exposición.

Un momento de la charla.

El obispo D. Ginés García Beltrán 
participó el pasado 28 de noviembre 
en la Catedral de la Almudena de 
Madrid en la celebración de la Eu-
caristía por los 62 sanitarios fallecidos 
en la crisis del coronavirus.

D. Ginés acompañó al arzobispo 
de Madrid, D. Carlos Osoro; al ar-

D. Ginés participa en la Eucaristía en memoria 
de los sanitarios fallecidos por la covid

D. Ginés, en la Catedral de la Almudena.

zobispo castrense, D. Juan del Río, y 
al obispo de Alcalá, D. Juan Antonio 
Reig. Durante la misa, en la que se 
leyó el nombre de los 62 profesionales 
que han perdido la vida durante esta 
pandemia, Mons. Osoro recordó que 
“nadie se salva solo. Sólo es posible 
salvarse juntos”.
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PADRE DE TODOS
El obispo D. Ginés García Beltrán se 
trasladó el pasado 29 de noviembre a 
la Parroquia San Saturnino en Alcor-
cón para festejar el 50º aniversario de 
su fundación. 

El párroco de esta comunidad, Je-
sús Mariano de las Heras, realizó un 
recorrido histórico por el medio siglo 
de andadura de esta parroquia, que 
comenzó su tarea pastoral en la capi-
lla del Colegio Amor de Dios, a cuyas 
religiosas agradeció su colaboración 
durante todos estos años “junto a las 
hermanas trinitarias”.

El párroco no quiso olvidar tam-
poco al actual clero parroquial, con 
Faustino Moreno, ya jubilado y tam-
bién presente en la celebración, Jeró-
nimo Andrés de la Red y Alejandro 
Palma, y otros muchos que han pasa-
do por esta comunidad “y han contri-
buido con su esfuerzo a construir esta 
parroquia de piedras vivas”.

Otra parroquia que celebró su 50º 
aniversario el pasado 12 de diciem-
bre fue la de San José Obrero, en 
Móstoles, mientras que la de Santa 
Soledad Torres Acosta festejará sus 
25 años el próximo día 20.

CELEBRACIONES · Las parroquias San Saturnino y San José  
Obrero cumplen 50 años de labor pastoral en Alcorcón y Móstoles

Medio siglo de vida parroquial

Un momento de la 
Eucaristía presidida por 
el obispo en la Parroquia 
San Saturnino.

José Luis Restán, director editorial 
de Cope, fue el encargado de pre-
sentar el pasado 26 de noviembre 
en la mostoleña Parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción Fratelli tutti, 
la última encíclica del Papa.

El acto, organizado por la Aso-
ciación Cultural Miguel Mañara 

El director editorial de Cope diseccionó  
la encíclica ‘Fratelli tutti’ para los fieles de Móstoles

José Luis Restán y José Fernández Crespo.

de Leca, fue moderado por el de-
legado diocesano de Apostolado 
Seglar, José Fernández Crespo.

Según Restán, con esta encíclica 
“Francisco ha querido proponer 
una fraternidad social que nace, 
no del buenismo ingenuo, sino del 
Evangelio”.

Campaña de Manos Unidas
SOLIDARIDAD

A veces el agua no cae del cielo es 
el lema de la nueva campaña de 
Manos Unidas, con la que la ONG 
católica quiere recordar que el 
acceso a servicios de agua pota-
ble es fundamental en los países 
empobrecidos para prevenir la 
expansión del coronavirus.

Manos Unidas mantendrá 
abierta durante todas las Navi-
dades esta iniciativa, con la cual 
quiere recaudar donativos para 
atender una realidad que en 
todo el mundo afecta a más de 
2.000 millones de personas.

Como señala Manos Unidas, 
“lavarse las manos, un gesto tan 
cotidiano que salva vidas, no 
está al alcance de todos”.

Además, la Delegación de Manos 
Unidas en nuestra Diócesis necesi-
ta nuevos socios. Para ello, mantie-
ne una cuenta corriente abierta a 
través de la cual recibir donativos: 
ES47 0075 0226 2906 0062 5107. 
Desde octubre ya se han consegui-
do 30 nuevos suscriptores.

www.manosunidas.org

‘A veces el agua  
no cae del cielo’
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PADRE DE TODOS
El obispo D. Ginés García Beltrán 
presidió el pasado 7 de diciembre 
la Vigilia de la Inmaculada en la 
Basílica del Sagrado Corazón de 
Jesús, en el Cerro de los Ángeles.

Hasta el Cerro se trasladaron va-
rios centenares de fieles que quisie-
ron demostrar su amor a la Virgen, 
expresado en el canto del Akathis-
tos, en el rezo del santo Rosario y 
en la Vigilia.

En su homilía, D. Ginés invitó 
a los fieles diocesanos a seguir el 
ejemplo de María, “que, elevada 
a los cielos, goza de la Gloria de 
Dios, desde donde nos invita a lle-
var una vida santa”.

En alusión a los tiempos que 
estamos viviendo, marcados por 
la pandemia y el sufrimiento, el 
obispo quiso que todos los asis-
tentes volvieran sus ojos a María, 
“refugio de los pecadores y nues-
tro amparo”.

“María es el auxilio de los cristia-
nos y la abogada de todas las cau-
sas”, señaló D. Ginés, para quien 
la Virgen es “la que cura las llagas, 
los sufrimientos y todos los dolores 
de la humanidad”.

La celebración, que transcurrió 
en un clima de silencio y de devo-
ción a María, siguió todos los pro-
tocolos establecidos para prevenir 
la covid-19.

El refugio seguro para los pecadores
VIGILIA · La Diócesis se encomendó a la Virgen durante la celebración de la Inmaculada

Debido a las restricciones de aforo 
obligadas por la pandemia, mu-
chos fieles optaron por celebrar 
la Vigilia de la Inmaculada en sus 
propias parroquias.

En todas ellas, como en San José 
(Fuenlabrada), Santa María de la 
Alegría (en la imagen) o en el Con-
vento de San Pascual (Aranjuez), 
entre otras, brilló de forma especial 
la figura de la Virgen, a cuyos pies se 
presentaron los fieles para rezar.

En sus oraciones estuvieron muy 
presentes todas las personas que 
han fallecido a causa de la pandemia.

VARIAS PARROQUIAS SE SUMARON A LA CELEBRACIÓN DE LA VIGILIA

Varios centenares 
de fieles quisieron 

demostrar su amor a 
la Virgen participando 

en la celebración

La imagen 
de Nuestra 
Señora de 
los Ángeles, 
presente en 
la Basílica.



Morir por la fe

PALOMA FERNÁNDEZ
Agarrado a los barrotes de la pri-
sión, suplicaba que le matasen allí 
mismo para que su familia no tuvie-
se que buscar su cadáver por las cu-
netas de Madrid. Pero no le hicieron 
caso, le apalearon y le rompieron las 
muñecas para que se soltase. El 23 
de agosto de 1936, fue sacado de la 
cárcel con otros cinco hombres que, 
atados de dos en dos, fueron asesi-
nados con un tiro en la cabeza en la 
carretera de Andalucía. 

Así murió el getafense Juan Benaven-
te Butragueño, uno de los mártires 
cuya causa de beatificación abrió la 
Iglesia el pasado 12 de diciembre en 
un acto presidido por el cardenal ar-
zobispo de Madrid, D. Carlos Osoro, 
en la Catedral de la Almudena, y al 
que asistieron el obispo de Getafe, D. 
Ginés García Beltrán, y el auxiliar, D. 
José Rico Pavés. 

El delito de Juan Benavente fue ser 
presidente de la Acción Católica de 
Getafe. Junto a él serán canonizadas 
otras 139 personas que murieron en 
la persecución religiosa de los años 30 
por defender con su testimonio y su 
vida la fe en Cristo. 

Entre ellos hay varios sacerdotes 
y laicos de la Diócesis de Getafe, 

como José María Vegas Pérez, rector 
del Santuario del Sagrado Corazón 
cuando le prendieron y le llevaron a 
Paracuellos del Jarama para matarle.

También están Rafael Arranz 
Martín, capellán de las carmelitas 
descalzas del Cerro; David Martín 
de la Fuente, párroco de Arroyo-
molinos; el de Batres, Luis Navarro 
Aguado; Tomás José Más y Más, 
párroco de Villamantilla, y Juan 
Manuel Navarrete, capellán de las 
Hospitalarias de Ciempozuelos.

En la causa se encuentran también 
numerosos laicos, como los defenso-
res del Cerro de los Ángeles, falleci-
dos el 23 de julio de 1936 en Perales 
del Río: Pedro Justo Dorado, Fidel 
Barrios, Elías Requejo, Blas Ciarreta 
y Vicente de Pablo García.

Junto a ellos está también un grupo 
de catequistas de la Parroquia Santo 
Domingo de Silos (Pinto), que mu-
rieron asesinadas el 4 de septiembre 
de 1936. Eran Valentina Pascual, 
María García, Pilar y María Gallego 
e Isabel Solo de Zaldívar.

A ellas se suman Dionisio Demetrio 
Navarro, sacristán y padre del sier-
vo de Dios Luis Navarro Aguado, y 
Manuel Hoya Fraile, secretario de la 
Acción Católica de Getafe.

CANONIZACIÓN · El pasado 12 de diciembre se abrió la causa  
de 140 víctimas de la persecución religiosa del siglo XX

“Es un motivo de satisfacción 
para toda la familia la apertura 
de la causa de beatificación de 
nuestro tío, Juan Benavente Bu-
tragueño, que, como muchos 
otros de Getafe, defendió su fe 
a pesar de que conllevase con 

ello su muerte, sin ningún ras-
go político. Es un ejemplo en 
nuestra familia y un protector 
que intercede ante el Padre por 
nosotros”, dice María Jesús 
Benavente Sacristán, so-
brina de este mártir.

UN EJEMPLO Y UN INTERCESOR

A la izq., las 
lápidas de los 
defensores 
del Cerro 
(foto: Carlos J. 
Vergara). A la 
dcha., puerta 
de acceso al 
Cementerio 
de los Mártires 
en Paracuellos 
del Jarama.

9Actualidad     Vida de la Diócesis
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PALOMA FERNÁNDEZ
“Dar y recibir amor y, sobre todo, 
renovar nuestra fe”. Con estas sen-
cillas palabras define la Navidad 
Manuela Duque, Manolita para sus 
amigos, feligresa de Villaviciosa de 
Odón. Debido a su situación fami-
liar y a la pandemia, ella pasará sola 
el 24 y el 25 de diciembre, pero es 
“un pequeño sacrificio” que servirá 
para preparar su corazón para el 
nacimiento del Señor.

Manolita dice que no va a dejar 
de celebrar la Navidad a pesar de 
la soledad, porque sabe que es “el 
acontecimiento más grande de la 
historia de la humanidad” y sólo 

OPORTUNIDAD · La pandemia nos regala este año la ocasión de 
recobrar el significado del acontecimiento del nacimiento del Señor

Una Navidad esencial cuerda que “no importa el núme-
ro de personas que nos sentemos a 
la mesa estos días”, porque, “hace 
2.000 años, en el portal de Belén 
no había más que tres, en soledad, 
pero mirando hacia la eternidad”.

Como la Sagrada Familia
“Con la situación que estamos vi-
viendo, estas Navidades nos acer-
can, más que nunca, a la verda-
dera y única Navidad que vivió la 
Sagrada Familia”, señala Pablo 
Fernández.

Como afirma el sacerdote, la pan-
demia, a pesar del dolor provocado 
durante el año, nos ofrece la opor-
tunidad para recuperar el verdade-
ro sentido de la Navidad, alejado de 
los adornos, las luces o las grandes 
cenas, “pero poniendo el Belén en 
nuestras casas, preparando una po-
sada para esta familia en nuestros 
corazones y sintiéndonos parte de 
esa historia de amor”.

necesita “al Señor a su lado”. Ella 
ha entendido, en la sencillez de su 
corazón, el verdadero significado 
de la Navidad, al igual que Pablo 
Fernández López-Peláez, capellán 
en el Hospital Rey Juan Carlos 
(Móstoles), que pasará estas fechas 
también solo, pero trabajando 
y “llevando la paz, la alegría y el 
amor del nacimiento de Cristo a 
los enfermos”.

“Estoy alegre porque Dios me 
da la oportunidad de renovar mi 
misión y mi vocación sacerdotal, 
ya que me ordené justo un 24 de 
diciembre”, explica emocionado 
este presbítero diocesano, quien re-

Esta Navidad nos acercará 
de forma muy especial a los 
sentimientos de la Sagrada 
Familia. / Foto: Cristian Cano
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Este tiempo que estamos vivien-
do nos invita a mirar el ejemplo de 
la Sagrada Familia de Nazaret y a 
aprender de María el significado 
de la maternidad, la entrega desin-
teresada, el amor, la humildad y la 
valentía; y de San José –a quien la 
Iglesia va a dedicar el año 2021–, la 
paternidad, la paciencia, la confian-
za, la perseverancia o el silencio.

Quizá no lleguemos a su altura, 
pero tenemos aún unos días de 
Adviento para prepararnos para el 
nacimiento del Señor con la ora-
ción, la reconciliación y los gestos 
de misericordia. 

El amor es lo único que cuanto 
más se da, más crece, decía Antoine 
de Saint Exupery, autor de El prin-
cipito. Por eso, al multiplicar nues-
tras obras de misericordia, veremos 
cómo el amor va también crecien-
do en nuestros corazones y, cuando 
Jesús llegue, estará todo preparado. 
Feliz Navidad.

En pleno Año de la Caridad, el es-
píritu navideño se manifiesta en 
muchas iniciativas solidarias y ori-
ginales, como la que ha puesto en 
marcha la Delegación diocesana de 
Enseñanza con el lema Cada mano 
suma para enviar más de 1.500 ces-
tas a las familias más necesitadas 
del sur de Madrid. Si algún colegio 
quiere participar, aún puede hacer-
lo a través del correo electrónico 
maviddegetafe@gmail.com.

No acaban aquí las ideas solidarias. 
La Familia Coral Santiago Apóstol, 
de Griñón, dedicará el concierto 
que ofrecerá el 26 de diciembre a 
las 20.00 horas en la Parroquia San 
Esteban Protomártir (Fuenlabrada) a 
recaudar fondos para la ONG Cesal 
(venta anticipada online en Giglon.
com y en la parroquia).  

Esta organiza-
ción ha puesto 
en marcha tam-
bién otra iniciativa: 
entregar 500 platos 
de comida en Navidad 
a personas solas y familias vulnera-
bles afectadas por la covid. Se puede 
participar apadrinando un plato en 
www.unplatodevida.org.

La fundación Declausura ha lan-
zado una campaña de venta online 
de sus productos con el objetivo de 
ayudar a los religiosos. Toda la infor-
mación está en www.declausura.org.

Las clarisas de Chinchón (c/Aba-
piés, 37. Tel.: 91 894 01 58) y las de 
Valdemoro (c/Párroco Don Lorenzo, 
1. Tel.: 91 895 07 52) realizan dulces, 
mantecados y turrones, que se pue-
den encargar por teléfono.

MULTIPLICAR LA CARIDAD EN NAVIDAD

El pasado 8 de diciembre comen-
zó el Año de San José. Serán 365 
días en los que el Papa quiere que 
pongamos la mirada de manera 
especial en el padre de Jesús de 
Nazaret y esposo de María.

Francisco ha querido poner así 
en valor la figura de san José en 
el 150º aniversario de ser declara-
do patrono de la Iglesia universal, 
encontrando en su ejemplo el 
reflejo de tantas personas 
anónimas que luchan estos 
días contra la pandemia.

UN AÑO PARA SAN JOSÉ

A la izquierda, Manolita 
Duque, de Villaviciosa de 
Odón. A la derecha, el 
sacerdote Pablo Fernández.

mailto:maviddegetafe@gmail.com
http://www.unplatodevida.org
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PADRE DE TODOS
El sacerdote Paul Schneider lleva 
tres años de misión en Etiopía, 
transmitiendo el Evangelio a un 
país que está al borde de una gue-
rra civil. Esta circunstancia está 
complicando su labor.

Ahora ha recibido el encargo de 
evangelizar en Dhebiti, una loca-
lidad en la que residen 63 familias 
católicas que han llegado a estar 
siete meses sin recibir la asistencia 
de ningún sacerdote.

Llegar hasta ese enclave es una ver-
dadera odisea. El padre Paul tiene 
que recorrer tres horas de camino a 
pie, ya que por carretera está compli-
cado debido a los controles que esta-
blecen fuerzas rebeldes al Gobierno. 
Sin embargo, él no teme por su vida: 
“Estoy muy animado. Dios me inspi-
ra muchas buenas decisiones. Estoy 
con buena salud y fuerzas. Qué más 
se puede pedir. Siento un gran amor 
por todas estas familias, que son mis 
hermanos, mis hijos”.  

En su camino hacia Dhebiti, el sa-
cerdote va acompañado por Shawle, 
su “fiel escudero”, como él lo define. 
Es su intérprete y su abnegado ayu-
dante. Junto a él, está viviendo de 
cerca la persecución que sufren los 

MISIÓN · El sacerdote diocesano Paul Schneider sortea peligros para llevar el Evangelio por Etiopía

Arriesgando la vida por la evangelización

cristianos. “Cuando un musulmán 
quiere hacerse cristiano, sobre todo 
en las zonas rurales, saltan las alar-
mas, se encarcela, empiezan las pre-
guntas y las investigaciones. Una cosa 
que he aprendido en estos tres años 
es que a los violentos, a los ladrones, 
a los sinvergüenzas, a los que no res-
petan el derecho, hay que plantarles 
cara, hay que luchar por el derecho 
propio y de la comunidad y por la 
propia religión hasta el final, sin aco-
bardarse ni ser vengativo”, explica.

“Si un día me pasara algo, sabed 
que salí de mi país por la fe, por el 
amor a Cristo, para servir a la gente, 
para amarles, para ser testigo, y que-
rría vivir cien años más para seguir 
haciéndolo. Y a la vez, no me impor-
ta la muerte, porque estar con Cristo 
es, con mucho, lo mejor”, recuerda 
Paul Schneider desde su misión, con 
palabras de san Pablo.  

CÓMO AYUDAR
misionesdegetafe.blogspot.com

¿Cómo se hace Jesús presente en 
tu familia, en tu escuela o en tu 
parroquia? Eso es lo que pregunta 
este año a los niños de la Diócesis 
el Concurso de Infancia Misionera, 
organizado por Obras Misionales 
Pontificias con motivo de la Jornada 
de Infancia Misionera que se cele-
brará el próximo 17 de enero.

Vídeos para contar cómo se hace Jesús presente en tu familia
Podrán participar niños de Prima-

ria, de forma individual o en equipos 
de dos a seis miembros. El plazo para 
presentar vídeos en la Delegación de 
Misiones (c/Almendro, 4. Getafe) de 
entre uno y dos minutos ya está abier-
to y se extenderá hasta el 18 de enero. 
Como dice el título del concurso, So-
mos familia. 3, 2, 1... ¡Acción!

Paul Schneider (en el centro), junto a sus compañeros en la misión.
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CÁRITAS
Cáritas diocesana ha firmado nuevos 
convenios con los ayuntamientos de 
Boadilla del Monte y Ciempozuelos 
por importe de 14.994 y 20.000 eu-
ros, respectivamente. 

El objetivo de ambos acuerdos es 
reforzar la atención y cubrir las ne-
cesidades básicas de los vecinos más 
golpeados por la crisis social y econó-
mica provocada por la pandemia de 
la covid-19.

Los principales beneficiarios del 
concierto serán personas de estos mu-
nicipios en ERTE, ERE, desempleo 
u otras situaciones de vulnerabilidad.

Estas ayudas apoyan la actividad 
que se está desarrollando ante el gran 
aumento de la demanda y refuerzan 
la coordinación con estas entidades. 

Nuevos convenios de colaboración 
con Boadilla y Ciempozuelos

legan las Navidades, el final 
de año y ese momento en el 
que solemos mirar para atrás. 

En estos meses, en los que hemos 
tenido que estar separados de nues-
tros seres más queridos y limitar los 
gestos de cariño, los pequeños deta-
lles se han convertido en esos abra-
zos y besos que no recibimos. 

¿Cómo medimos la cercanía? ¿Nues-
tra unidad es el metro o un gesto? Yo, 
como abuelo, digo que lo segundo. 

Con la campaña de Navidad de Cáritas 
queremos hacer una llamada a realizar 
gestos de Caridad para nuestros veci-
nos más vulnerables. Convirtamos cada 
gesto económico o de nuestro tiempo 
como voluntarios en un gran abrazo.

La Navidad no se salva. Ya fuimos 
salvados por Jesús, que nos infundió 
la Esperanza. Por eso, en estas fechas 
te invito a ser portador de ese men-
saje revolucionario que empezó en 
un pesebre con los más vulnerables. 
Y a ser luz para muchos. 
¡Feliz y santa Navidad!

O

L

Opinión

Enrique Carrero
Director de Cáritas Diocesana 

Medir la cercanía

Cáritas, ‘más cerca que nunca’ en Navidad
Cáritas ha lanzado su tradicional 
campaña de Navidad, basada este 
año en contrarrestar las circunstan-
cias de distancia social y aislamiento 
que han marcado nuestras relaciones 
personales y sociales a lo largo de los 
últimos meses a causa de la covid-19.

Con el lema Esta Navidad, más cer-

ca que nunca, propone un estilo de 
vida radicalmente distinto y revo-
lucionario, que tiene su origen en 
un pesebre. 

La campaña recupera la cercanía 
con quienes más lo necesitan y pide 
colaboración económica con los fi-
nes de Cáritas Diocesana.

La alcaldesa de Ciempozuelos, en el centro.
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Busca con más intensidad la esencia de la Navidad 
en el ámbito familiar y entrégate a quien quieres

NURIA PAREJO (FUNDACIÓN COF)
Llega la Navidad, y con independen-
cia de cómo la podamos celebrar este 
año, lo cierto es que nos encontrare-
mos con diferentes formas de sentir-
la y vivirla. Son fechas donde todos 
intentamos dar lo mejor de nosotros 
mismos, pero es cierto que a veces no 
lo conseguimos. 

Tal vez se presenten tensiones en 
nuestro matrimonio. El compartir 
más tiempo juntos no es, siempre, 
todo lo gratificante que esperamos. 
En algunas ocasiones nos puede lle-
var a más desavenencias. En esos mo-
mentos es muy positivo reflexionar 
sobre aquellos temas que generan 
más problemas: ¿dónde y cómo va-
mos a celebrar la Navidad?, ¿solos o 
en familia?, ¿con tus padres o con los 
míos?, ¿en el pueblo o en la ciudad?... 

Es esencial que ambos renunciemos 
a parte de nuestros deseos para llegar 
a un consenso y, por tanto, a un bien 
mayor para el matrimonio. Además, 
este año debemos aceptar la situa-
ción en la que estamos y adaptarnos 
a ella, evitando siempre el pesimismo 
tremendista. 

Una actitud tranquilizadora 
Los encuentros con la familia, aun-
que este año vayan a ser mucho más 
reducidos, también se pueden con-
vertir en caldo de cultivo para el con-
flicto. Intentemos tener una actitud 
tranquilizadora. Recordemos que 
no ha sido un año como los demás 
y, de un modo u otro, todos nos he-
mos visto afectados por la pandemia: 
pérdida de seres queridos, enferme-
dad, miedo, ansiedad, resignación, 
etc. Por todo esto, es un momento 
perfecto para ahondar en su verda-

es vivir la llegada del hijo de Dios a 
nuestros hogares.

También debemos recordar que es 
un momento importante para de-
dicar a la gente a la que queremos. 
Siéntate con tu hijo a montar el Na-
cimiento; abraza, aunque sea con 
distancia de seguridad, a tus padres 
y canta con ellos esos villancicos que 
animaban vuestra infancia; recuerda 
a los que se han ido dándoles un sitio 
especial; tómate un café, aunque sea 
virtual, con ese amigo o amiga que 
hace mucho tiempo que no ves...

Podéis enviar vuestras preguntas a: 
info@fundacioncofgetafe.org

FIESTAS · Los encuentros familiares pueden convertirse en caldo de cultivo de conflictos que hay que evitar

Debemos recordar 
que la Navidad es un 

momento importante 
para dedicar a la gente 

a la que queremos

dero sentido. Es evidente que no hay 
Navidades perfectas, y menos en un 
año como éste, pero quizás debemos 
buscar con más intensidad su esencia 
y no dejarnos absorber por la publici-
dad, las compras, etc. 

Todo eso nos aleja de la Navidad y 
no nos deja ver la enorme alegría que 
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Dejad que los niños...

Una Navidad especial

SECCIÓN INFANTIL

El coronavirus ha hecho que este año 
2020 haya sido diferente para todos. 

Sin embargo, hay un hecho que te-
nemos que seguir celebrando con la 
misma alegría de siempre, o más, si 
cabe: el nacimiento del Niño Jesús.

La Navidad es un momento muy 
especial para todos los cristianos, 
porque nos nace el Niño Jesús.

Durante este periodo de Advien-
to que ya estamos viviendo toca 

preparar nuestros corazones para 
su llegada.

Una manera bonita de hacerlo es 
poniendo en nuestra habitación o en 
algún rincón de casa el belén. Con 
los recortables que te ofrecemos, 
pdrás construir tu pequeño y sencillo 
pesebre, para que recuerdes en todo 
momento qué celebramos.
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PADRE DE TODOS
La Delegación de Juventud está 
trabajando con enorme ilusión en 
uno de sus proyectos más atracti-
vos para este curso: una gran expo-
sición en torno a la figura de Dante 
Alighieri y su Divina comedia.

Con motivo del séptimo centena-
rio de la muerte del escritor italia-
no, que se conmemorará en 2021, 
Juventud se ha propuesto acercar a 
todos los públicos, y en especial a 
los más jóvenes, esta obra maestra 
de la literatura universal, que refle-
ja la vida del ser humano como un 
camino de salvación.

“La Divina comedia habla de nuestra 
propia vida. Es un libro que contie-
ne una gran referencia a Dios. De 
él estamos acostumbrados a que 
se analicen infinidad de detalles, y 
muchas veces se olvida su verdade-
ro mensaje. Necesitamos recuperar 
al Dante cristiano que habla de 
cómo nuestra vida es un camino de 
salvación, extrayendo la esperanza 

PROYECTO · La Delegación de Juventud busca guías voluntarios 
para una exposición sobre la Divina comedia de Dante

En busca del Virgilio  
y la Beatriz del siglo XXI

que contiene su obra. Dante puede 
ser una voz muy actual”, explica el 
sacerdote Juan Gabriel Muñoz, de-
legado de Juventud.

La exposición será inaugurada 
el próximo mes de mayo en un es-
pacio que aún está por definir y se 
podrá visitar cumpliendo los pro-
tocolos de seguridad anticovid.

“Con esta exposición queremos 
que el mensaje cristiano alcance el 
ámbito público y que la voz de la 
Iglesia no quede encerrada sólo en 
las parroquias o en los colegios con 
ideario católico”, explica Muñoz.

Un recorrido guiado
Y si la Divina comedia es el viaje de 
Dante por el infierno, el purgatorio 
y el paraíso de la mano de Virgilio 
y de su amada Beatriz, esta exposi-
ción también será una experiencia 
guiada, en este caso por volunta-
rios que irán explicando a los visi-
tantes cada detalle de la muestra.

Ya hay 25 personas que se han ofre-
cido para esta tarea, en su mayoría jó-
venes, pero también algún adulto con 
mucha experiencia. Hasta la inaugu-
ración de la exposición, se reunirán 
un domingo al mes para profundizar 
en la vida y en la obra de Dante.

Si quieres ser uno de estos guías 
voluntarios, puedes inscribirte a 
través de la web de la Delegación 
de Juventud: www.djuventudgetafe.es. 

La Divina comedia es un poema 
escrito en tres partes, correspon-
diendo cada una de ellas a un 
escenario diferente del viaje de 
Dante por la vida y la muerte. Se 
desconoce la fecha exacta en que 
fue redactado, aunque se sabe 
que es del siglo XIV.

La obra es un auténtico canto a 
la cristiandad, expresado en nu-
merosas alegorías y significados 
místicos que suelen requerir de 
explicación. Por eso, los guías ju-
garán un papel fundamental en la 
exposición diocesana.

“Igual que Dante necesita un 
guía, como Virgilio y Beatriz, 
nosotros necesitamos una com-
pañía en la vida, que es lo que 
queremos reflejar en la ex-
posición”, dice Juan Gabriel 
Muñoz.

UN POEMA EXTRAORDINARIO

http://www.djuventudgetafe.es
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neas, el héroe legendario grie-
go que protagoniza la Eneida 
de Virgilio, ha de salir rápido 

de Troya, que está en llamas. Pero no 
quiere emprender la huida sin llevarse 
lo más importante: toma de la mano a 
su hijo Ascanio, un niño, y carga a hom-
bros a su padre Anquises, que por su 
ancianidad ya no puede casi caminar y 
puede perecer en el incendio. 

Una sociedad que no cultiva el 
amor y la veneración por sus ancia-
nos es una sociedad perdida.

Es verdad que Eneas ha de cargar con 
su padre, y que la carga pesa. Eneas sal-
vó lo más sagrado. Salió con su padre a 
las espaldas y con su hijo de la mano. 
Frente al presentismo y la mirada egoís-
ta, toma a su padre y a su hijo. Salva a 
los más débiles. Y en ellos preserva sus 
raíces y su historia. Cuida el futuro. 

El camino que ha construido nuestra 
civilización es el de la piedad de Eneas. 
Quien arroja como una carga a los más 
débiles es verdad que caminará más rá-
pido, que podrá correr incluso, pero lo 
hará hacia su propia destrucción. 

Los cinco meses pasados con mi 
amigo y hermano Manuel en cuida-
dos paliativos, el amor manifestado 
día y noche por su mujer, la oración y 
el cariño que les han sostenido en es-
tos siete años de lucha contra el cán-
cer, me dan la certeza de que éste es 
el único camino que nos hace verda-
deramente humanos: el de cuidarnos 
unos a otros, el de curarnos las heri-
das, el de proteger la vida. 

La última palabra no ha de ser la de la 
muerte –eutanasia–, sino la del amor.
* Extracto de un artículo publicado 

en venyveraseducacion.com

O

E

Opinión

Javier Segura
Delegado de Enseñanza

Eneas y la eutanasia *
P. JULIÁN LOZANO
Parece inminente la aprobación en 
el Congreso de la Ley de la Eutana-
sia, el pretendido derecho de que un 
médico quite la vida a un paciente a 
demanda de éste. 

Los obispos de España, nuestro pre-
lado D. Ginés García Beltrán y la De-
legación de Apostolado Seglar han 
emitido comunicados expresando su 
hondo pesar. El título del mensaje de 
los obispos es elocuente: La vida es un 

don, la eutanasia un fracaso. En esta carta 
conjunta, subrayan los aspectos más 
graves de la aprobación de esta ley.

EUTANASIA  ·  El Congreso está a punto de aprobar una nueva ley

El don frente al fracaso

g “La tramitación se ha realizado 
de manera sospechosamente ace-
lerada, en tiempo de pandemia y 
estado de alarma, sin escucha ni 
diálogo público”. 

g “Esta ley instaura una ruptura 
moral; un cambio en los fines del 
Estado: de defender la vida a ser 
responsable de la muerte infligida”.

g Un cambio radical en la profesión 
médica, “llamada en lo posible a cu-
rar o al menos a aliviar, en cualquier 
caso a consolar, y nunca a provocar 
intencionadamente la muerte”.

g La despenalización de la eutanasia 
se lleva a cabo sin que exista un pro-
grama asistencial a los pacientes con 
más sufrimiento. “Urgimos a la pro-
moción de los cuidados paliativos”.

g Durante la pandemia “ha crecido 
la conciencia de que acabar con la 
vida no puede ser la solución para 
abordar un problema humano. La 
muerte provocada no puede ser un 

atajo que nos permita ahorrar re-
cursos humanos y económicos en 
los cuidados paliativos y el acom-
pañamiento integral”. 

g La aprobación de la eutanasia 
provoca una “pendiente resbala-
diza”. “La experiencia de los pocos 
países donde se ha legalizado nos 
dice que la eutanasia incita a la 
muerte a los más débiles”.

g Con el Papa, nuestros pastores 
sostienen: “La eutanasia y el suicidio 
asistido son una derrota para todos. 
La respuesta a la que estamos llama-
dos es no abandonar nunca a los que 
sufren, no rendirse nunca, sino cuidar 
y amar para dar esperanza”.

g Los obispos invitan a la oración, el 
cuidado y el testimonio público a 
favor de la vida, los cuidados y una 
genuina buena muerte.

g Se apela a la conciencia de los le-
gisladores para que actúen según 
verdad y justicia. 

LOS PUNTOS MÁS DESTACADOS DE LA CARTA DE LOS OBISPOS

Eneas saliendo de Troya con padre e hijo.
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I
Internet
APP LITURGIA  
DE LAS HORAS
Disponible en Android e iOS
La Conferencia Episcopal ha 
lanzado la primera app oficial 
en español para rezar el Oficio 
divino. Incluye la liturgia de las 
horas, los textos de cada día del 
misal romano, el leccionario de 
la Misa y el martirologio.  Todo 
ello para facilitar la oración a los 
fieles a través de la pantalla de 
su teléfono.

ESCUELA DE FE

Instagram: @fideischola
Schola Fidei es un espacio para 
crecer en la vida cristiana, una 
escuela de fe, dedicada a ofrecer 
preguntas y respuestas sobre lo 
que verdaderamente importa. En 
sus redes sociales, reflexiona sobre 
la vida de la Iglesia y las cuestiones 
que afectan a la vida espiritual 
de las personas, con un lenguaje 
claro, profundo y didáctico.

AMA FUERTE 

amafuerte.com y en Instagram 
Ama Fuerte ofrece una mirada 
sobre la sexualidad basada en el 
amor, dejando a un lado el estig-
ma de las prohibiciones. Propone 
consejos para solteros, novios y 
matrimonios, formación a la luz 
de los mayores expertos de la 
Iglesia y respuestas a cuestiones 
diarias que cualquiera puede 
enfrentar. Todo ello con un gran 
equipo, y propuestas audiovisua-
les muy atractivas.

R
Recomendaciones: libros

Por Álvaro González Carretero Título: Yo estoy contigo
Autor: Varios autores
Editorial: Nueva Eva
Páginas: 368

Aunque habla de los tiempos 
difíciles que estamos atravesan-
do, éste no es un libro sobre la 
pandemia, por más que no pue-
da dejar de estar presente como 
telón de fondo. El protagonismo 
de esta obra no es de un virus, 
sino de Cristo y de los hombres 
y mujeres que han sabido amar 
en momentos de 
prueba y que siguen 
en los hospitales a pie 
de cama, en las parro-
quias a pie de altar o en 
sus casas a pie de tecla 
para enviar ayuda a 
quienes la necesitan.

Está compuesto por un 
conjunto de testimonios 
ofrecidos por sacerdotes 
y profesionales que vivie-
ron de cerca lo peor de la 
pandemia.

Entre los colaboradores 
del libro están el obispo D. 
Ginés García Beltrán y sa-
cerdotes diocesanos como 
Patxi Bronchalo, Gabriel 
Díaz-Azarola, Jon García 
y Julián Lozano, y fieles 
vinculados a esta Diócesis, 
como Javier Díaz Vega, Ma-
ría Díaz y José A. Hernández.

Todos ellos, junto a otras perso-
nas destacadas, como los obispos 
D. José Ignacio Munilla, D. Juan 

La esperanza, la vida  
y el amor se abren camino

Antonio Reig Pla, D. Francisco Cerro 
o D. Francisco Pérez, entre otros, nos 
ayudan a preguntarnos por los valo-
res esenciales de la vida y aportan luz 
al sentido del sufrimiento y al modo 
de afrontar la muerte.

Un libro imprescindible para pro-
fundizar en el sentido de la vida.
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Título: El museo de los cuentos
Autor: Diego Blanco 
Editorial: Encuentro Junior
Páginas: 175

Primera entrega de El club del Fuego Se-
creto, una colección de obras dedicada 
al público más joven con la que el autor, 
además de sorprender, ayuda con sus 
textos, mezcla de fantasía y aventura, 
a mirar más allá del móvil y a distinguir 
entre el bien y el mal. Incluye guías di-
dácticas para ser trabajadas en las aulas.

Título: Por qué dar la vida a un mortal
Autor: Fabrice Hadjadj
Editorial: Rialp  
Páginas: 219 

El prestigioso y prolífico autor converso 
recopila diez conferencias impartidas en 
importantes foros: universidades, orga-
nismos de la Santa Sede, congresos, etc., 
en varios países. Un análisis de aspectos 
centrales de la sociedad desde la antro-
pología, el sentido común y la fe.

Título: La casa de las miradas 
Autor: Daniele Mencarelli
Editorial: Encuentro
Páginas: 280

Un poeta escribe esta novela sobre su re-
nacimiento y su vuelta a la vida gracias al 
descubrimiento del sufrimiento del otro a 
través de su trabajo en un hospital pediá-
trico de Roma. Ahí encontrará las respues-
tas a su dolor y su crisis existencial. Un im-
pactante relato con tintes autobiográficos.

Ya somos más de 7.000 

Nuestro canal diocesano en 
Youtube sigue creciendo y ya ha 
alcanzado los 7.000 suscriptores.

Cada vez sois más las personas 
que seguís los vídeos que ofre-
cemos a través de este cauce, 
que permite estar informado de 
los eventos más importantes de 
la actualidad diocesana.

Durante el primer confina-
miento general, se convirtió en 

un instrumento imprescindible a 
través del cual pudimos haceros 
llegar el mensaje del Evangelio.

Hoy sigue siendo un espacio 
en el que puedes encontrar 
retransmisiones en directo de 
celebraciones litúrgicas, en-
cuentros diocesanos, mensajes 
de nuestros obispos y noticias 
de alcance.

Si ya estás suscrito, queremos 
agradecerte la confianza. Y si 
no lo estás, te invitamos a que 
lo hagas para que puedas reci-
bir notificaciones de nuestras 
novedades. 

https://www.youtube.com/
user/getafediocesis

Y
Youtube



leva más de una década 
colaborando de forma 
voluntaria con Cáritas, 

con una labor que se deja sen-
tir de forma especial en Boadi-
lla del Monte.

Pregunta.- ¿Qué te llevó a ti a 
colaborar con Cáritas?
Respuesta.- En nuestra parro-
quia coincidimos con un sacerdote 
joven, al que tratamos de ayudar 
todo lo que pudimos. Viendo la 
situación de necesidad en la zona, 
se sugirió poner en marcha Cáritas 
parroquial y me plantearon si yo 
podía echar una mano. En aquel 
tiempo acababa de fallecer mi 
madre y me pareció el momento 
apropiado para colaborar más in-
tensamente.

P.- A lo largo de todo este tiem-
po, en Cáritas habréis ayudado 
a mucha gente. ¿Hay alguna his-
toria que te haya marcado?
R.- Muchísimas, no sólo una, pero, 
por ejemplo, acabo de estar en la 
boda de una mujer a la que aten-
dimos hace años. Tuvo muchos 
problemas y, según ella, le ayudé 
mucho. Historias como la suya 
son muy gratificantes, porque ves 
cómo tu aportación contribuye a 
cambiar para bien la trayectoria 
de las personas. Es muy bonito, 
aunque en ocasiones también es 
duro, pero hay que apoyar la espe-
ranza y el cambio.

P.- ¿Cómo estáis viviendo la cri-
sis actual?
R.- Pues al principio con mucho 
miedo, porque la mayoría de los 
voluntarios que formamos el equi-
po de Cáritas en la parroquia so-

mos mayores, pero, gracias a Dios, 
pudimos hacer mucho en la dis-
tancia. Hemos mantenido durante 
todo este tiempo las ayudas en las 
farmacias para garantizar el acce-
so a medicamentos y vacunas, he-
mos seguido colaborando con una 
clínica dental y hemos organizado 
recogidas de alimentos, fundamen-
tales en este momento, ya que se 
han triplicado los casos de gente 
que nos pide ayuda. Y ya hemos 
podido recuperar la atención pre-
sencial.

P.- ¿Qué es lo que más falta hace 
en este momento?
R.- Sobre todo, apoyo personal. 
Además de ayuda material, nece-
sitamos personas realmente gene-

“En Cáritas te das cuenta de cómo tu aportación ayuda  
a cambiar para bien la trayectoria de algunas personas” 

L

A Amigos Fuertes

rosas, que tengan unas virtudes 
humanas y que sigan el ejemplo de 
los discípulos de Cristo, que desta-
caban por su gran corazón.

ANA MARÍA ÁLVARO  VOLUNTARIA DE CÁRITAS DIOCESANA DE GETAFE

Un pilar de Cáritas en Boadilla
BIOGRAFÍA

A sus 74 años, sigue tratando de 
ayudar a las personas más nece-
sitadas de Boadilla del Monte, 
repartiendo su tiempo entre las 
parroquias Santo Cristo de la Mi-
sericordia y Santos Apóstoles. Ma-
dre de tres hijos y abuela de otros 
tantos nietos, mantiene una acti-
vidad intensa.


